

# Le Mag' de Saillans



Mairie de Saillans

Place Maurice Faure

26340 Saillans

☎ 04 75 21 51 52

✉ accueil@mairiedesaillans26.fr

www.mairiedesaillans26.fr

www.facebook.com/SaillansBiovallee

www.instagram.com/communedesaillans26

www.panneaupocket.com

en biovallée®

Lettre d'information municipale - N° 9 octobre 2023



*L'édito du  
mairie*

François Brocard



*La rentrée au groupe  
scolaire Diane Lometto*



**Lundi 4 septembre, 149 écoliers ont fait leur rentrée au groupe scolaire Diane Lometto.**

## Étrange été...

Une fois de plus, nous avons vécu un été particulier à Saillans.

Après un printemps beau et sec, propice au tourisme mais avec un niveau de la Drôme bas, nous pouvions craindre des difficultés pour les activités aquatiques. Quelques pluies au début de l'été ont permis de préserver un des atouts de notre attractivité. Vous trouverez un bilan de la saison touristique dans ce numéro du Mag'.

Puis le 12 juillet la commune a subi un violent épisode de grêle. Nous avons tous été touchés, plus ou moins gravement. Les toitures, l'intérieur des maisons pour certains, les panneaux photovoltaïques, les voitures, les cultures... l'ampleur des dégâts est important. Pas de victimes heureusement, mais beaucoup d'émotion et ensuite de difficultés pour se mettre hors d'eau, réparer, se faire indemniser par les assurances. Certains ont beaucoup perdu, des biens matériels, mais aussi des revenus économiques, notamment les agriculteurs et viticulteurs.

Des réseaux d'entraide spontanés se sont organisés, la mairie a tout mis en œuvre pour apporter une aide et un accompagnement, dans la mesure de ses moyens logistiques et de son champ de compétences administratives. Les conséquences de ce phénomène bref mais intense ont affecté les Saillansons et seront visibles encore plusieurs mois.

L'ensemble des élus et des agents témoignent leur solidarité à toutes les personnes touchées et les assurent de leur soutien.

Un autre événement climatique inhabituel a eu lieu cet été, des très fortes chaleurs après le 15 août. Il a marqué une fin brusque de la saison touristique.

Mais comme toujours, Saillans sait mobiliser le dynamisme qui le caractérise. Des événements festifs, sportifs et culturels ont animé le village, les associations poursuivent ou reprennent leurs activités et des travaux importants commencent. Vous pourrez en lire quelques comptes-rendus et informations dans ces pages.

Gardons notre caractère et notre détermination.

**Bonne rentrée à tous !**



**L'école maternelle accueille 51 enfants répartis en 3 classes.**

L'équipe enseignante est composée de Catherine Alcamo, directrice, Sylvie Sauvaire, Alice Fesneau et Lidwine Viougeas. Les ATSEM (agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles), employés par la commune, sont toujours Annick Gramond-Poncet et Amélie Acker.



**L'école élémentaire a perdu une classe et n'en compte donc plus que 4 pour 98 élèves.**

Hormis au CP, où il n'y a que 19 élèves, les effectifs sont très chargés avec jusqu'à 27 enfants par classe.

L'équipe enseignante compte deux nouvelles arrivantes : Alice Fesneau (CP et maternelle) et Esther Primard

en complément de la directrice, Sylvie Boutet-Martin (CE2-CM1). Leurs collègues sont Soazig Thomas (CP), Muriel Girain (CE1-CE2) et Betty Ponton (CM2). Il y a aussi deux AESH (accompagnantes d'élèves en situation de handicap), Marion Bret et Fathia Cordet.

À noter que cette année scolaire s'annonce sportive pour tous les écoliers, qui vont notamment découvrir et pratiquer le tennis dans le cadre d'un partenariat avec le Tennis Club Saillanson.

*Afin que les écoles disposent de plus d'espaces verts, la commune a décidé, en concertation avec le corps enseignant et les parents d'élèves, de mettre le jardin public à leur disposition. L'accès est sécurisé par une clôture et un portillon, qui reste ouvert en dehors des périodes scolaires.*

## *...et au SIVU Les Enfants du Solaure*

Du côté de l'accueil périscolaire et de la cantine, gérés par le SIVU (Syndicat à Vocation Unique) Les Enfants du Solaure, « les inscriptions sont en augmentation » constate Dominique Baldéranis, présidente du SIVU et 1<sup>re</sup> adjointe.

Dès la rentrée, 18 enfants ont été accueillis au périscolaire le matin et 50 le soir. Et à la cantine, près de 100 repas sont servis par jour, répartis en 2 services.

Sylvie Roux est la responsable des services du SIVU. Le secrétariat est assuré par Isabelle Freyss.



L'équipe d'animation est composée de Muriel Coursange, Nena Blondet, Marylaine Breton, Correntin Jean, ainsi qu'une animatrice supplémentaire en renfort de l'équipe.

À la cantine, Chantal Baudouin occupe le poste de cuisinière et Vincent Stellino celui d'aide-cuisinier.

À signaler une augmentation (la première depuis la création du SIVU en 2016) du prix des repas, qui passe de 7,50 € à 8,50 € (bases quotient familial inchangées).



## Tourisme : Une saison estivale contrastée



### D'un secteur à l'autre, le bilan est différent.

Le bureau de l'Office de Tourisme de Saillans constate une hausse de sa fréquentation de 7 % en juillet et août par rapport à l'an dernier.

La clientèle a été majoritairement française. Quant à la clientèle étrangère, elle provenait principalement des Pays-Bas, de Belgique et d'Allemagne.

Les demandes ont beaucoup concerné les activités de pleine nature, essentiellement la randonnée pédestre. Les restaurants, l'artisanat et le patrimoine ont aussi été très prisés des touristes.

Du côté des commerces locaux, après un mois de juillet que certains jugent très moyen, le mois d'août a connu, d'un avis quasi général, une forte affluence. Pour les restaurateurs, dans l'ensemble, cette saison a été plutôt bonne.



#### Bilan mitigé sur le marché

Sur le marché dominical saillanson, le bilan n'est pas le même pour l'ensemble des forains.

Une majorité de ceux du secteur alimentaire disent avoir moins bien travaillé que l'an dernier. Mais pour une minorité d'entre eux, qui vendent des produits plus qualitatifs, cette saison a été l'une des meilleures depuis longtemps. Pour le secteur non alimentaire, là aussi le ressenti est différent d'un forain à l'autre, mais cette saison en plein contexte inflationniste est globalement mitigée.

#### Une saison très compliquée au camping

Les loueurs de gîtes ont eu du mal à faire le plein surtout en juillet.

Au camping, la saison a été très compliquée : réservations de dernière minute, séjours courts. Au final le bilan est tout de même correct, mais pour la direction et le personnel ce fut une saison estivale éprouvante.



#### Une bonne saison pour le canoë

Seuls les loueurs de canoës sont, dans l'ensemble, contents de cette saison. En termes de niveau d'eau et d'affluence, c'était bien mieux que l'an dernier.

## Une nouvelle boutique dans la Grande Rue



La boutique Le Coquelicot a ouvert ses portes début juillet au n° 29 de la Grande Rue de Saillans. Elle est tenue par Brigitte Patonnier, qui y vend des biscuits faits maison avec des produits locaux, à partir de recettes familiales. Cette Saillansonne adore les biscuits et a voulu faire de sa passion son activité professionnelle.

## Dans le rétro...

### Succès du festival "Le sourire du crocodile"

La 2<sup>e</sup> édition du festival jeunesse "Le sourire du crocodile", les 7 et 8 juillet, a ravi petits et grands venus nombreux y participer. Le succès rencontré par cette manifestation confirme qu'elle a tout à fait sa place sur le territoire et au sein de l'association Le Forum, qui la porte avec cœur et conviction. Une 3<sup>e</sup> édition se profile déjà à l'horizon.



### 500 visiteurs pour l'exposition de Faubourg 26

Du 21 juin au 24 juillet, près de 500 personnes ont franchi les portes du Théâtre du Temple pour y découvrir l'exposition « La matière et son double » organisée par Faubourg 26. Elle réunissait les œuvres de la céramiste Chantal Ferroussier et du sculpteur Benoît Souverbie.



### Les Bestioles ont fêté leurs 20 ans



C'est en 2003 que Les Bestioles déployaient leurs ailes pour la première fois lors des aubades de la vogue. Vingt ans plus tard, elles sont toujours là ! Dimanche 20 août, ce sympathique groupe de chanteurs et musiciens saillansons, perché sur son camion décoré, a plus que jamais semé dans son sillage de la joie et de la bonne humeur. Autre animateur incontournable de ces traditionnelles aubades, le Taraf des Trois Becs a lui aussi égayé le village aux rythmes de ses musiques festives. Et comme chaque année, la collecte était au profit de l'association « Les Petites Canailles ».

### Plus d'exposants à la brocante estivale

Organisée depuis 2018 par l'association Vivre à Saillans, l'édition 2023 de la brocante estivale a été une réussite. Il y a eu 110 exposants, soit 10 % de plus que l'an dernier, et entre 2000 et 3000 chineurs ont été recensés sur la journée. C'était la 2<sup>e</sup> édition sans réservation, et certains brocanteurs sont arrivés bien avant 5 h, heure officielle d'ouverture, pour choisir leur place. « Cela sera à revoir si nous poursuivons en 2024, car ces arrivées nocturnes génèrent du bruit qui gêne les riverains, auxquels nous présentons nos excuses » déclare le président de Vivre à Saillans, Elie Maroglou.



## Les CM2 prennent leur envol !



Devenus aujourd'hui un rituel, les baptêmes de l'air offerts par la commune aux CM2 ont eu lieu le samedi 2 septembre à l'aérodrome d'Aubenasson. Façon symbolique de marquer leur envol vers le collège, cette tradition remonte à plus de 25 ans.



"L'Association Aéronautique de Rochecourbe (AAR) a été créée en 1994 et quelques années plus tard ces baptêmes de l'air ont été mis en place par mon oncle, René de Chivré. L'idée lui était venue lors d'une discussion avec Christian Vaudé, à l'époque architecte à Saillans et aussi pilote, qui cherchait comment pouvoir faire voler les enfants du canton" explique Marion de Chivré, actuelle présidente de l'AAR. Après son oncle René et son père Yvan, c'est elle qui depuis plus de 10 ans emmène les futurs collégiens survoler Les Trois Becs et Saillans. "Les enfants attendent ce moment avec impatience. Certains ont une petite appréhension avant le décollage, mais à l'atterrissage ils sont toujours enchantés !".

## Alerte au frelon asiatique !



Redoutable prédateur des abeilles, capable d'anéantir un rucher entier, le frelon asiatique est aussi un danger pour l'homme, ses piqûres pouvant être mortelles.

Ces nids sont souvent au sommet des arbres. Ils ont une forme sphérique de grande dimension et on les voit plus facilement à la chute des feuilles, à l'automne.

En 2023, la Communauté de communes renouvelle son dispositif pour aider ses habitants à financer la destruction de nids de frelons asiatiques. Elle prend en charge une partie du coût de l'opération, ce qui permet de réduire la participation financière des particuliers habitant le territoire du Cœur de Drôme à 75 € par nid.

Ce dispositif s'inscrit dans le plan de lutte collective contre le frelon asiatique porté par le Groupement de Défense Sanitaire (GDS) Drôme en partenariat avec le Département de la Drôme.

Contact : [dast@cccps.fr](mailto:dast@cccps.fr)



À noter qu'à Saillans, Daniel Petit, apiculteur amateur dont le rucher est victime de ce prédateur depuis déjà plusieurs années, est le référent frelon asiatique pour le GDSA (Groupement de Défense Sanitaire Apicole) Drôme.

"En cas de découverte d'un nid, il ne faut surtout pas s'en approcher sous peine d'une attaque en règle qui peut s'avérer mortelle ! Mais il faut le signaler sur le site Internet dédié\* ou bien me prévenir par téléphone au 06 72 45 52 55 pour que je puisse faire le nécessaire" explique-t-il.

\* <https://www.frelonsasiatiques.fr>

## Le chiffre du trimestre 50

C'est le nombre d'associations à Saillans.

Grâce à elles, les habitants de la commune disposent d'un large choix d'activités et bénéficient de services dans de nombreux domaines : sports, loisirs, bien-être, musique, danse, patrimoine, culture, social, service public...

## En bref !



### Le projet des Chapelains retardé

Prévus en septembre, les travaux d'aménagement d'un espace familial, sportif et de loisirs ainsi que d'une aire de camping-cars au quartier des Chapelains ont dû être repoussés. En effet, la Direction Régionale des Affaires Culturelles a demandé qu'un diagnostic d'archéologie préventive soit réalisé par l'Institut National de Recherches Archéologiques Préventives sur le domaine communal concerné par ce projet. Car ce terrain est proche de deux lieux où ont été découverts des vestiges gallo-romains.

### La Commune n'a pas augmenté les taux de la fiscalité locale

La taxe sur les propriétés bâties (30,29 %) et non bâties (40,32 %) ainsi que la taxe d'habitation sur les résidences secondaires (19,66 %) n'ont pas augmenté depuis le début de notre mandature. Seule la hausse de 7,1% décidée par l'État pour 2023 a été appliquée.

Les finances de la Commune nous permettent d'effectuer ce geste à destination de nos administrés qui doivent faire face à une forte inflation, tout en conservant nos capacités d'investissement pour nos projets en cours.

### Retour sur les journées du patrimoine

Les Journées européennes du patrimoine 2023 ont eu lieu les 16 et 17 septembre, sur le thème du "patrimoine vivant".

Au temple, les 97 élèves de l'école élémentaire sont



venus voir l'exposition de photos "Reflets d'eaux vives" d'Etienne Morel et l'exposition "Abeilles et Frelons" préparée par Daniel Petit et Michel Rajot. Point positif, certains de ces enfants sont revenus avec leurs parents ou avec un copain extérieur à l'école.

Les conférences de Daniel Petit sur les abeilles et le frelon asiatique ont attiré une trentaine de personnes.

Le public a également pu visiter la salle du conseil municipal, s'intéresser au cadran solaire de l'église Saint-Géraud et partir à la découverte du circuit des cabanons de la Tour.

## Le marché de Noël va souffler ses 25 bougies !



### Cette année, le marché de Noël fête sa 25e édition.

Il aura lieu le samedi 26 novembre de 14h30 à 18h30 et le dimanche 27 novembre de 9h30 à 18h à la salle polyvalente et à la salle des fêtes.

Organisé pour la première fois en décembre 1999 par le Comité des Fêtes, cette animation réunit alors 14 artistes et artisans d'art de la région et attire 500 visiteurs.

En 2001, le Comité des Fêtes est dissout et l'association Les Féligoures prend le relais en mettant encore plus l'accent sur le côté artisanal et la qualité des créations présentées.

En 2011, c'est la fin des Féligoures mais l'association La Palette de Gribouille reprend l'organisation du marché artisanal de Noël. Depuis, ses bénévoles se mobilisent tous les ans pour faire perdurer cet événement, auquel participe une trentaine d'exposants.

Pour célébrer cet anniversaire, le Père Noël sera présent le dimanche sur le marché et dans la Grande Rue. Au programme également : un concours de dessins de Noël pour les enfants et une tombola dotée d'un lot d'une valeur de 300 €.

Pour en savoir plus : 06 08 83 55 27

### Lancement des Ateliers de la Biodiversité



Les communes de Saillans, Véronne et Chastel-Arnaud ont décidé de s'atteler ensemble à la mise en place d'un atlas de la biodiversité. Ce projet a obtenu le soutien financier du Conseil Général de la Drôme (espaces naturels sensibles).

Par contre nous n'aurons pas d'aide de l'OFB (Office Français de la Biodiversité), n'ayant pas été retenus parmi les trois projets sélectionnés pour la région AURA lors de l'appel à projets 2023. Notre comité consultatif de transition écologique, conscient de l'urgence climatique, propose d'organiser dès maintenant des « Ateliers de la Biodiversité » avec les habitants.

#### Le lancement de ces Ateliers de la Biodiversité se fera

le vendredi 17 novembre 2023 à 19h30  
à la salle des fêtes de Saillans.

Cette rencontre permettra de mieux comprendre ce qu'est la biodiversité, puis de partager ensemble des pratiques inspirantes, chacun étant concerné par l'état de nos écosystèmes.

## À l'église Saint-Géraud



Après la fin des travaux extérieurs, c'est maintenant à l'intérieur que le chantier se poursuit. Du gros œuvre spectaculaire avec des engins qui évoluent dans l'église, de la minutie avec la restauration des fresques murales.

Ces deux opérations dans un bâtiment classé nécessitent cependant des compétences professionnelles et ce sont des entreprises spécialisées et des personnes qualifiées qui interviennent.

## En avant !



### Travaux sur les réseaux du centre ancien

Un chantier d'ampleur a débuté le 18 septembre dans le centre ancien du village : le renouvellement des réseaux d'eau potable et d'eaux usées, ainsi que la création d'un réseau d'eau pluviale.



La première phase des travaux se déroule rue Portal du Moulin avec l'entreprise Liotard, puis place Maurice Peyrard, rue des Arceaux, rue Beaumiroir et rue Barnave (côté ouest). À partir du 16 octobre, l'entreprise Chapon interviendra rue du Four, puis passage de la République et rue de la Paix.

Ces travaux sont conduits par le SMPAS (Syndicat inter-communal des eaux) en concertation avec la Commune.

A noter que le quai Jobin, qui sert de lieu de stockage pour les entreprises, est en partie interdit au stationnement et à la circulation.

### Ça bouge à la gare !



Sur les rails depuis plusieurs mois, le projet de réhabilitation de la gare, avec l'aménagement d'un café associatif et culturel, d'un restaurant et d'un espace de bureaux partagés, est lancé.

Les travaux ont débuté le 18 septembre et doivent se terminer fin décembre prochain.

L'entreprise iséroise MRB est chargée de la rénovation du rez-de-chaussée et de l'aménagement extérieur sur l'espace communal : parvis et future terrasse pour le restaurant.

Le coût du projet s'élève à 470 000 €, financés ainsi :

- 287 500 € par SNCF Gares & Connexions
- 127 500 € par la Région
- 55 000 € par la Commune

## État-civil Juillet à septembre 2023

### Décès

Yves NIVOT - 80 ans (16 juillet)  
Jordi ESCOFET - 94 ans (10 août)  
Marie GRONDIN - 88 ans (23 août)  
Gérard MURAT - 79 ans (29 août)



### Naissance

Lucianon HAGENLOCH LEPORI (04 août)

### Mariages

Tiphany BALDERANIS et Vincent MAUBLANC (05 août)  
Laure COULOMB et Antoine DUREZ (02 septembre)  
Angéla ERAZO et Reylbeck MERCADO VACCA (23 septembre)

